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穀保家商 97 學年度第 2 次家長代表大會會議記錄  

時  間：98年 4月 17日（星期五）晚上七點至九點 

地  點：鼎新樓五樓視聽中心 

主  席：郭樹森會長 

出  席：郭樹森、劉全入、吳天助、曾淑珠、張勝和、黃景龍、郭采靈、沈陳秀

玉、郭素枝、陳麗羚、王素華、劉秀美、呂根旺、黃鈴琇、紀麗娟、邱

秀蘭、陳永銘、王茂林、翁美雪、李國成、蔣淑玲、陳明同、吳美蘭、

林芳珍、魏嬋娟、蔡美女、林文寶、黃淑惠、郭文屏、郭麗香 

列  席：鄭學忠、張重雄、郭麗香、廖運東、王新傳、袁三元、林佩誼、嚴英哲、

吳漢鑌、謝連謀、洪晨贏、張堂恩、郭芫榕、陳娟玉、簡慶輝 

壹、會議開始：  
一、校長介紹與會貴賓：郭樹森會長、郭麗香輔導會長、張重雄榮譽會長、

王新傳前會長、廖運東前會長、林佩誼副會長、陳莉敏副會長、曾淑珠

副會長、劉全入副會長、吳天助副會長、郭采靈副會長、張勝和副會長、

沈陳秀玉副會長、陳莉羚副會長、袁三元顧問，很感謝出席委員、代表

撥空參加。 

二、主席致詞： 

各位委員、代表及各處室的主任大家晚安，首先感謝各位在天候不佳的

狀況下仍出席本次會議，辛苦大家。在本次會議中歡迎大家踴躍提出問

題，本人會加以說明。 

三、回覆九十七學年度第一次家長會員代表大會提案討論決議事項： 

※提案討論部份： 

 1.提案人：朱美玲代表            (餐一仁楊子敏家長) 

案由：請學校採用顏色鮮明的雨衣及護具。 

說明：九月中旬颱風剛過，由於風雨甚強，放學期間騎機車接小孩同時，

發現學校糾察服務同學穿著深色雨衣，頂著風雨服務非常危險，

甚至頭部只帶棒球帽，一點都不防水。為何學校不採用顏色鮮明

的黃色雨衣且添購護具不要拿學生的生命開玩笑，應儘速改善。 

辦法：1.糾察服務同學，雨天應改穿黃色或更鮮明的雨衣。 

2.帽子顏色應改用防水專用且淡色系列的色彩。 

回覆：目前已經照辦。 

2.提案人：朱美玲代表            (餐一仁楊子敏家長) 

案由：建議學生教室採購置物櫃。 

說明：學生教室無簡單的置物櫃，單一個座位要學生擠進所有書本、餐
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盒、水杯還有各科需要放置的專業用品，實不敷使用。建議學校

能統一採購置物櫃供學生存放課本及用品。 

辦法：1.學生置物櫃由校方統一採購，費用由校方負擔。 

2.大賣場有販售塑膠抽屜，尺寸為 20*32*47公分售價大約 200

左右。如學生使用不當損毀，再由學生賠償。 

嚴主任答覆：此部分在學生班會建議事項已經有班級提過，但學校空間不足，

學生班級人數每班約四、五十人，除日校約十班的升學班是專用

教室外其於皆為日、夜共用，但如果再建置班級置物櫃會更擁擠

且不知要先滿足日校呢？還是進修學校？對於家長所提出的問

題，深感抱歉！爾後如果學校有興建校舍，會採用現在新的小學

教室模式或中部辦公室核定班級人數下降，將積極規劃建置家長

們的需求。 

吳主任補充：基於節能省碳為宗旨在資源回收部份，目前規劃每班教室設置塑

膠資源回收箱，減少班級垃圾袋使用量，依回收分類項目標示清

楚並疊高，將現有走廊垃圾桶及資源回收的部份回歸班上。預計

下學期開始實施，因為每班的人數不一，所以此辦法暫時適用人

數較少的班級。 

決議：通過。 

※臨時動議部份： 

郭會長樹森： 

案由：補充家長會組織規章，曾在九十五學年度提出但尚未修正，於第

二章組織的第四條設置委員二十九人，原為二十五人至二十九人

可視需要來增訂，請學務處會後更改為「視需要來增加或減少為

一個基數，但最少為二十五人」，而副會長的部份，今年擴大內

需，多增設幾位。 

決議：修正設置為二十五人，視需要來增加或減少為一個基數，但最少

為二十五人。 

廖名譽會長運東： 

案由：愛心促進會成立至今三年多，因為這個會成立主要是以愛心為

主，所以建議：1.此會須建立會員名冊、改選會員並製作會員證

或聘書。邀請學校校長或會長參與。定期的召開會議可以促使更

多委員繳納會費與善款，讓這個愛心會可以捐助更多學生。提出

此問題供各位委員參考。 
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決議：於 97年 12月由洪晨贏主任召開愛心促進會的臨時會議。 

貳、校務工作報告： 

鄭校長報告： 

首先代表學校歡迎各位家長撥空參加本次會議。在這次會議有以下幾點重

要訊息要與各位分享。 

感謝家長會一路的相挺支持，不管是個別的捐款、替學校爭取許多

的配合款項做為校園改善措施經費，提撥相關費用讓學校修繕廁所，讓我

們的子弟有更好的使用空間，希望各位家長委員能夠多給我們學校時間改

善環境，下次會議我們將開會地點更改至簡報室。 

※邀請各位家長參與學校所辦的活動 

1. 4月 22日(三)下午一點三十分假三重體育館美容科嘉年華會。 

2. 5月 1日(五)為本校 48週年校慶有相關活動表演。 

3. 5月 11、12、13日為日、夜校高一進行公民訓練。 

屆時歡迎各位家長撥空到場替自己的孩子加油打氣。相關訊息由各

承辦單位詳細跟家長報告。 

※榮譽分享 

1. 資料處理科本次電腦軟體應用乙級證照拿到 90張、商業經營科 32

張，並於 4/25(六)參加華夏技術學院 MOS北區檢定，本校報名文書

組及 EXCEL組，榮獲文書組除第三名、第九名是其他學校外其餘獎

項由本校獲得，EXCEL組只有四位同學參加均有得獎，並獲得此次

比賽團體組冠軍。這是各位子弟了不起的地方，值得慶賀。 

相信學校有一點點好的名聲與成績都是靠學生的表現，過去的時間  

也有一些小狀況發生，這也表示這是一個多元化的社會，學生有他的自主

性，勇於表達自己心裡的話。我希望榖保的小孩知書達禮，不僅技藝要好

腦袋也要好這樣出社會才不會被欺負。有時候孩子的叛逆要請家長們多多

擔待，因為現在的年輕人接受到資訊太多了跟以前無法相提並論。只有與

孩子多溝通、融入。感謝各位家長委員替學校爭取許多善款來改善校園環

境，希望每筆錢都能為您子弟提供服務，能夠多給予學校鼓勵與鞭策。 

叁、會務報告： 

吳主任報告： 

歡迎各位家長代表蒞臨，大家晚安！非常感謝與敬佩在座的家長代表、

與會同仁在今天的天候不佳的狀況下仍撥空來關心自己的孩子、學校建
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設與發展，接下來請翻開資料第 4、5頁。 

1. 家長會經費執行的情形，去年度結餘 593，234元，本學期家長

會費收入 851,900元，利息收入 2,196元，捐贈收入 600,600

元，合計 2,047,930元。 

2. 至 98.4.2止共支出 955,318元，尚餘 1,092,612元，扣除至學

期終了尚未執行之預算，本學年度結餘約為 650,000元。 

3. 本學年度家長會捐款迄今共 606,000元。感謝會長、輔導會長、

名譽會長、副會長、常委、顧問...等的捐款，使會務順利進行。 

4. 議員代表配合款共 750,000元，於年度終了前完成各項設備採

購與活動支出。感謝各位市民代表、議員對學校的贊助。 

學務處重要活動： 

1. 教官室於 4月 16日(四)假林口南勢埔靶場，舉辦高二實彈射擊

訓練，當天狀況良好活動進行的相當順利。 

2. 4月 28日(二)舉行歌唱比賽總決賽，訓育組經過了二次初賽、

複賽，挑選出個人組、雙人組各十二組進入決賽。非常歡迎各位

家長委員共襄盛舉。 

3. 5月 1日(五) 欣逢本校 48年的校慶，本次校慶簡單而隆重，敬

邀各位與會貴賓蒞臨指導。學生已利用午休時間完成了趣味競賽

初賽：高一袋鼠跳、高二大隊接力、高三蜈蚣競走，屆時會在校

慶當天進行決賽，相關活動流程請參閱手冊 20頁。 

4. 5月 11-12日利用高二三第二次段考時間，舉辦高一公民訓練日

校到南投國姓鄉泰雅渡假村，進修學校 5月 12-13日至新竹小叮

噹樂園，歡迎高一家長踴躍參加。 

5. 6月 6日(六)於三重市體育館舉辦高三畢業典禮，歡迎高三家長

蒞臨參加。 

 

肆、臨時動議： 

袁顧問三元： 

案由一：建議學校在鼎新樓增設電梯 

說明：家長會成員年紀漸漸大了，加上本身有開過脊椎爬樓梯不方便。

建議董事會可否增建電梯，體恤家長會顧問的辛勞還可方便身障

學生搭乘。 
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郭會長樹森答覆： 

        前些日子也發生學生因為出車禍腳受傷，教室在五樓行動不便需更動教

室但因為學校有招收一些身障生，所以在教室的調度上有些不便。學校增設

無障礙空間這是未來的走向，我有私底下與董事長協商過，在此希望家長會

能夠逐年編列預算，因為ㄧ部電梯興建好也要將近ㄧ百萬。但也不能讓學生

隨便使用，給需要的學生讓此設備發揮最大的功效。學校目前因為教室不足

的關係會進行規劃整建，待整建完成後，每棟與每棟間設置空中走廊連接，

可能電梯設置就不用太多，希望家長會能夠發揮最大的功效，讓學子們能夠

在更好的環境下學習。 

袁顧問三元： 

案由二：建議學校增設家長會辦公室 

說明 ：先前有設置家長會辦公室，因為學校教室不足而挪用為ㄧ般教

室，建議學校在新建校舍時於一樓增設家長會辦公室，讓委員

及顧問可利用該辦公室進行開會協商。 

郭會長樹森答覆： 

      因為近年學校招生人數暴增，各科都需要有專業教室所以才會取消家長會

辦公室，屆時新建大樓後如有多餘的空間會跟學校商量，給家長會顧問、委員

一個溫暖的窩，這是個好建議也期待穀保在硬體設施能夠建置更好。 

郭會長樹森補充報告： 

1. 美容科嘉年華會於 4月 22日三重小巨蛋表演，請各位委員代表能夠準時參

加，節目很精彩，原本家長會已有編列預算因為體恤本活動花費太多本次

家長會再提撥二萬元贊助此項活動。 

2. 5月 1日校慶，請各位委員踴躍參加，請著粉紅色上衣。家長會預計製作

新的運動服外套，屆時再請各位套量尺寸。 

3. 感謝高一家長報名參加 5月 11、12日公訓，並贊助摸彩禮品。 

4. 6月 6日畢業典禮，希望高三家長踴躍參加。 

陸、主席宣佈散會。 


